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CÓMO ES LA RESIDENCIA PARA ADULTOS 
MAYORES QUE CONSTRUYE EL MUNICIPIO

Si bien aún restan algunos focos en algunas zonas, ya están monitoreados. 
Los brigadistas continúan con las recorridas para identificar 
puntos calientes.

GRAN PARTE DEL INCENDIO 
YA ESTÁ CONTENIDO

Martín Bonvehi, un histórico del 
Futsal de Ushuaia, habló de la 
misión de los clubes barriales 
y escuelas deportivas. Allí se 
forman miles de niños y niñas 
que, algunos, llegarán a la elite 
mundial en el futuro.

PIDEN QUE SE 
DISCUTA LA 
ASISTENCIA A LA 
FLOTA CHINA

La secretaria de Planificación Urbana, Gabriela Muñiz Siccardi, brindó detalles sobre el 
nuevo espacio que cuenta con una superficie de 2150 m2, y 20 habitaciones 
con capacidad para 40 camas.

MARTÍN PEREZ ACOMPAÑÓ A LOS EXPOSITORES 
EN EL MERCADO NAVIDEÑO

EL SEMILLERO 
ARGENTINO SON 
LOS CLUBES DE 
BARRIO 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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PROVINCIALES

Tanto en Ushuaia como en Río Grande los vecinos ganaron las calles con camisetas y 
banderazos, tras la obtención del tercer título mundial de la Selección 
Argentina, luego de 36 años. 
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El Intendente se acercó este sábado al gimnasio Don Bosco, donde reconoció el 
trabajo de artesanos, emprendedores y artistas que participaron del evento. 

LA FIESTA INOLVIDABLE
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La Ministra de la Producción 
Sonia Castiglione, pidió debatir la 
posibilidad de brindar logística en 
el futuro puerto de Río Grande, 
a la cuestionada flota china, que 
pesca calamar en 
la milla 201.

ARGENTINA CAMPEÓN
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Carla Pizano es  ushuaiense y tuvo 
la suerte de poder viajar a Qatar para 
presenciar el Mundial de Fútbol 2022. 
Habló por FM Master’s, y sobre detalles 
y particularidades de las costumbres y 
cultura de un pueblo tan lejano y extra-
ño a nosotros, y lo que se siente vivir ahí 
la final y alentar a la selección junto a la 
enorme comunidad argentina.

CARLA, DE USHUAIA A QATAR PARA VIVIR 
EL MUNDIAL DE PUNTA A PUNTA
Viajó con una amiga desde Ushuaia a Qatar para alentar a la selección. Quedó ella sola, aunque acompañada de miles de argentinos. 
Contó los detalles de un lugar y una cultura muy diferente a la nuestra.

Con la voz tomada y algo de tos, te-
niendo en cuenta los efectos de estar 
cantando todo el tiempo, el omnipre-
sente aire acondicionado y el polvo 
del desierto que está aunque no lo pa-
rezca, Carla relató que el viaje lo hizo 
con su amiga Daniela, que ya regresó 
a Ushuaia.

En cambio, ella se mantuvo en su 

convicción de quedarse a presenciar la 
final: “sentí que íbamos a llegar a la fi-
nal, por eso saqué pasaje de vuelta para 
el 19. Me quedé sola y por eso lo saqué 
flexible, porque decían tantas cosas de 
Doha y de Qatar con las mujeres” refle-
jó cierto infundado temor. 

Nada más alejado de lo que feliz-
mente vivió: “ellos tienen sus costum-
bres muy distintas a las nuestras. Las 
mujeres andan por un lado, todas tapa-
das, no se ven mujeres y hombres jun-
tos, salvo que vayan en familia” como 
ejemplificó su primera impresión. 

“Yo no me sentí mal, me pude vestir 
como quise, no me tuve que cubrir los 
hombros, se puede andar en short, a la 
playa se puede ir en bikini” describió 
luego. Pero se reservó su presunción de 
no saber si es siempre así. En definitiva, 
“yo viví una vida normal acá siendo tu-
rista, me sentí muy cómoda”. 

Una de sus mejores experiencias fue 
haber conocido gente local, que una 
noche invitó a cenar a un grupo de ar-
gentinos: “ellos tienen carpas en el de-
sierto, pasan allí el fin de semana. Fui-
mos a cenar, a vivir realmente lo local. 
Ellos comen con la mano y en el suelo, 
con unos platos grandes para todos. Es 
su costumbre, no usan cubiertos, no se 
sirve cada uno en su plato”.

En cuanto a las comidas, señaló que 
las notó “muy especiadas, muy distinto 
el sabor y muy rico, ellos tienen mucha 
variedad de especias frescas”.

Por estar parando en un ya famoso 

barrio alejado del centro donde convi-
ven todos los argentinos, no podía faltar 
el asado, aunque “es muy bueno el cor-
dero, la carne de vaca no es tan buena, 
es muy dura”.

Muchos qataríes se acercan al “ba-
rrio argentino” para verlos, acompañar 
y compartir. “Les gustan los argentinos, 
quieren ver qué hacemos, acá se organi-
zan asados, fiestas. Es otra cultura y ellos 
también nos miran como muy distinto”. 
Eso sí, aseguró que “casi todo el mundo 
árabe apoya a Argentina por Messi, se 
siente el apoyo local para Argentina”.

Pudo también compartir momentos 
con algunas personas de Ushuaia y de 
Río Grande, aunque aclaró que “somos 
poquitos, hay gente de todas partes de la 
Argentina” dijo, y lamentó haber perdi-
do una bandera de Ushuaia que en un 
partido se pudo ver por televisión.

Lo que vivieron los argentinos en Qa-
tar lo describe como “una fiesta difícil de 
transmitir, sobre todo al principio que 
había gente de todas las nacionalidades. 
Se festeja, se canta ahora ya quedamos 
menos, muchos argentinos y muchos 
árabes”.

Al momento de la entrevista, Carla 
aún no tenía la entrada para ingresar a 
presenciar la final. Pero lo que no le fal-
taba, era esperanza: “la voy a conseguir, 
estoy buscando al precio oficial, pero 
hay mucha reventa. No pierdo las es-
peranzas, sé que voy a conseguir y voy 
a estar ahí adentro” concluyó su feliz 
relato.

MUNDIAL 2022
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La secretaria de Planificación Urbana, Gabriela Muñiz Siccardi, brindó detalles sobre la residencia de adultos mayores que construye 
la Municipalidad de Ushuaia. Una superficie de 2150 m2, 20 habitaciones para 40 plazas, espacios comunes, consultorios y jardines, 
son algunas de las características. 

Gabriela Muñiz Siccardi, secretaria 
de Planificación Urbana de la Munici-
palidad de Ushuaia, brindó los detalles, 
particularidades, tiempos y plazos de 
una iniciativa sobre la cual el munici-
pio tiene especial interés en avanzar. Lo 
hizo luego de la recorrida de este jue-
ves, junto al intendente Walter Vuoto, a 
la obra de construcción de la residencia 
para adultos mayores en Alem y Del Mi-
chay.

Muñiz Siccardi expresó que se avan-
za puntualmente “sobre todo en la parte 
de arquitectura. Nos encontramos en la 
primera etapa de la residencia, donde 
este jueves se estaba hormigonando el 
primer sector de columnas de la parte 
de los dormitorios de la planta baja”.

El ambicioso edificio tendrá, según 
consignó, 20 habitaciones con capa-
cidad para 40 camas. “Estamos muy 
contentos que se pueda ir avanzando y 
aprovechando el clima que nos permite 
trabajar” apreció luego la funcionaria.

La obra comprende una superficie 
total de 2150 m2 y un plazo de ejecu-

CÓMO ES LA RESIDENCIA PARA ADULTOS 
MAYORES QUE CONSTRUYE EL MUNICIPIO 

ción de 18 meses para su culminación. 
“Esperamos poder avanzar y terminar, 
no este año ni el año que viene, pero la 
intención es tratar de llegar a techar lo 
más rápido posible, para después po-
der seguir trabajando adentro sin pro-
blemas” añadió Muñiz.

Durante el invierno la iniciativa se 
enfrentó con algunos inconvenientes 
relacionados con el terreno y los distin-
tos suelos, los cuales técnicamente se 
pudieron resolver por lo que ahora la 
ejecución propiamente avanza a buen 
ritmo.

“Es una obra grande, son muchas 
instalaciones de arquitectura, es un 
trabajo más que importante” caracteri-
zó la secretaria.

Luego describió algunos de los am-
bientes y espacios que se definieron en 
el proyecto, específicos para la especial 
utilidad que tendrá por parte de per-
sonas mayores: “Tiene un jardín ce-
rrado para que ingrese mucha luz, los 
espacios de SUM con un salón grande 
que se puede dividir en otros más pe-

queños a los fines que se pueden hacer 
varias actividades. Las habitaciones tie-
nen un patiecito, un balcón, para aque-
llos adultos mayores que no se pueden 
mover mucho, puedan poder ver verde 
y luz”, detalló, y puso énfasis en un am-
plio espacio para la cocina comedor, y 
la disposición de varios consultorios 
para poder llevar adelante la atención 
de la salud de abuelos y abuelas.

En otro orden de cosas, la funciona-
ria se refirió a otro tipo de trabajos en los 
que el área a su cargo está avanzando, 
como por ejemplo “trabajos de bacheo 
en varios sectores de la ciudad, hemos 
terminado la rotonda del río Pipo y he-
mos terminado las obras en la cantera 
de San Vicente” enumeró.

Un párrafo especial dedicó al puen-
te sobre el arroyo Grande, donde señaló 
que a raíz de haber cedido un poco el 
caudal, se pudo avanzar en forma in-
tensa. 

Con respecto al programado corte 
del tránsito vehicular que iba a ocurrir 
en algún momento, informó que “se 

tomó la decisión técnica de hacer otro 
tipo de ingeniería para no tener que cor-
tar el puente. Siempre va a haber circu-
lación. Salió más caro para el municipio, 
pero en virtud de la demora por el cable, 
se cambió la ingeniería y vamos a seguir 
adelante sin tener que cortar la circula-
ción” garantizó.

Adelantó también que este viernes 
se comenzaba con el hormigonando del 
nuevo edificio de Defensa Civil, en tan-
to se están terminando los vestuarios de 
la cancha Cocol Gómez y la red de gas, 
junto con distintas aperturas de calles, 
“aprovechando el verano en la época de 
obras para poder seguir adelante”.

Finalmente, Gabriela Muñiz Siccardi 
se refirió a la fábrica de asfalto caliente 
que la Municipalidad está poniendo en 
marcha luego de la compra de una má-
quina nueva a tal fin. “Esperamos en la 
próxima temporada poner en funciona-
miento y podernos manejar nosotros di-
rectamente con asfalto en caliente, y no 
tener que comprar a las empresas” con-
signó, por último.

USHUAIA
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La enorme actuación del seleccio-
nado argentino de fútbol en el Mundial 
que hasta ayer se disputó en Qatar, sacó 
a la luz el origen común de la totalidad 
de los jóvenes, y no tan jóvenes, figuras 
del elenco de Scaloni: todos crecieron y 
se formaron en clubes de barrio, socia-
les y familiares de sus pueblos.

Martín Bonvehi es un ex jugador de 
futsal, exitoso por cierto, histórico inte-
grante de la selección de Tierra del Fue-
go. Hoy oficia de técnico deportivo en 
Ushuaia y tiene bajo su órbita un sinnú-
mero de niños y adolescentes que ha-
cen sus primeras armas en los deportes 
de equipo, con el sueño de, algún día, 
emular a Messi, Julián Álvarez o el Dibu 
Martínez. 

Por FM Master’s, el profe definió al 
club primario, el de barrio, el del pue-

EL SEMILLERO ARGENTINO SON LOS CLUBES 
DE BARRIO Y ESCUELITAS DE DEPORTES
Martín Bonvehi, profesor e ídolo histórico del futsal de Ushuaia y Tierra del Fuego, habló de la vida y misión de los clubes barriales, de 
pueblos y escuelas deportivas. Allí se forman, aprenden y sorprenden miles de niños y niñas que, algunos, llegarán a la elite mundial 
en el futuro.

blo, como “un lugar de encuentro, de 
vínculo, sea el deporte que sea. Yo me 
formé en el básquet en el Poli, donde 
no nos dejaban jugar al fútbol adentro 
porque había otras actividades. Cocol 
Gómez peleaba por más horarios para 
el futsal. El centro deportivo es el club 
del pueblo, el club de barrio. Acá son 
muy pocos los clubes que tienen su 
sede en un barrio, lo de Ushuaia es un 
fenómeno particular”. 

Gracias a haber recorrido la Argen-
tina y otros países, siempre de la mano 
del fútbol, descubrió que en otros lu-
gares del país “ocurre lo mismo, en 
su propio contexto. Santa Fe, Córdo-
ba, donde el fútbol es el deporte más 
popular, en cada pueblo tienen dos 
clubes con cancha, buffet, gimnasio, 
pileta. Es el lugar donde encontrarse, 

donde empezar una actividad y a la 
vez, vincularse”. 

Además, se agrega el condimento 
de que los grandes talentos del depor-
te argentino a nivel de equipos, “si-
guen saliendo de los clubes, donde son 
los captadores van viendo jugadores o 
deportistas de élite”.

Reconoció lo complejo que resulta 
un club vecinal o barrial, donde hay 
“mucho esfuerzo de personas y fami-
lias que dejan muchas cosas de lado 
para apoyar esa actividad deportiva, 
para que alguien con talento llegue a 
lugares donde hoy están los jugadores 
de la selección” refirió Bonvehi. Gente 
anónima que son el motor para que el 
talento llegue a los escenarios más im-
portantes del deporte mundial.

Dijo que en otras latitudes, esta si-
tuación “la encontré a cuentagotas en 
Italia, España, Brasil, Venezuela”. En 
cambio, el fenómeno “se da mucho en 
Argentina, Uruguay y Paraguay”.

Interesante comparación esgrimió 
analizando dos de los clubes más im-
portantes y conocidos del mundo, que 
tuvo la fortuna de visitar: “el Barcelona 
es un club social y deportivo. El Real 
Madrid es un shopping. Hay una di-
ferencia abismal entre el laburo social 
del Barca, además de su marketing y 
su estructura mundial, y el Bernabeu, 
que parece la meca del merchandi-
sing”.

Volviendo a su tarea en su ciudad 
natal, y como para establecer una re-

ferencia, consignó que “mi club, la sede 
social y legal, es mi casa. No tenemos un 
lote, un lugar de pertenencia, una in-
fraestructura propia”, como es la norma 
en la muy particular Ushuaia, excep-
ción hecha del Ushuaia Rugby, el Club 
Andino y Las Águilas. 

En las escuelitas de fútbol de la ca-
pital fueguina hay una diversidad im-
portante de chicos que empiezan a 
los 6 años, “por una metodología que 
usamos en chicos y chicas y su etapa 
madurativa”. En la Escuela Municipal, 
donde también trabaja Martín, pasa lo 
mismo: “hay oferta de multi deportes, 
empiezan a los 6 años y antes hacen 
educación física infantil y hacen depor-
tes, de agua y de tierra”. 

Definió, como especialista en la ma-
teria, que muchos de los talentos llegan 
porque tienen no sólo esa posibilidad 
genética, “sino la práctica, cuanto más 
estímulos de deportes tengas, más po-
sibilidades de que tus capacidades y tus 
técnicas mejoren en el camino de creci-
miento”. 

Sobre el final, reflejó que los talen-
tos superdotados del deporte argen-
tino “tuvieron que entrenar muchas 
disciplinas y no hubieran llegado sino 
tenían compañeros competidores que 
hicieron que sea mejor. El entorno, el 
contexto, la gente que te ayuda, la fami-
lia, los captadores, los formadores que 
siempre están ahí con ese espíritu ama-
teur” concluyó Martín Bonvehi.

EL MUNICIPIO DE TOLHUIN -TIERRA DEL FUEGO ANTARTIDA E ISLAS DEL 
ATLANTICO SUR SECRETARIA DE ECONOMIA Y HACIENDA CONVOCA A 
LICITACIÓN PÚBLICA N°  10/22, “COMPRA DE SIETE VEHICULOS TIPO FURGON, 
UTILITARIO, PICK UP 4X4, TRANSPORTE PERSONAL"

PRESUPUESTO OFICIAL:
PESOS SESENTA Y OCHO MILLONES ($ 68.000.000,00)

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS:
04/01/2023, HASTA LAS 11:45 HS.

APERTURA DE SOBRES:
04/01/2023- HORA 12:00. Secretaria de Economía y Hacienda
MUNICIPIO DE TOLHUIN
Calle Lucas Bridges Nº 332

RETIROS DE PLIEGOS:
Mesa de Entradas de la Secretaria de Economía y Hacienda
MUNICIPIO DE TOLHUIN
 Calle Lucas Bridge Nº 332.-

CONSULTA  DE PLIEGOS:
Mesa de Entradas de la Secretaria de Economía y Hacienda
MUNICIPIO DE TOLHUIN
 Calle Lucas Bridge Nº 332.-
y/o por mail a: dep.compras@tolhuin.gob.ar

Licitación Pública Nº 10/2022

DEPORTES
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Sonia Castiglione, Ministra de la Producción fueguina, pidió mínimamente poner sobre la mesa de discusión la posibilidad de brindar 
logística y asistencia en el futuro puerto de Río Grande, a la flota china que pesca calamar en la milla 201, la cual es muy cuestionada.

La titular de la cartera de Producción 
y Ambiente de Tierra del Fuego, rechazó 
reciente críticas formuladas por el inge-
niero Darío Sócrate, director Ejecutivo 
de la Cámara de Armadores de Poteros 
Argentinos (CAPA), a raíz de haber leído 
declaraciones de ella en la revista espe-
cializada Puerto. Allí, Castiglione desli-
zó la posibilidad de que en el puerto de 
Río Grande, privado y que todavía no se 
construye, se preste servicio de abaste-
cimiento a buques que operan al bor-
de de la zona económica exclusiva de 
nuestro país, en la milla 201.

Castiglione contestó los cuestiona-
mientos de Sócrate, al considerar que 
“mis declaraciones fueron absoluta-
mente conceptuales, ni siquiera como 
una realidad vinculada al puerto de Río 
Grande. Es una mirada que tengo de una 
situación, que claramente no coincide 
con ciertos sectores, pero para nada es 
determinante” se defendió. Es más, afir-
mó que “ni siquiera tiene que ver con el 
puerto de Río Grande, que es un puerto 
de gestión privada y que tendrá sus pla-

CASTIGLIONE PIDIÓ DEBATIR LA ASISTENCIA 
PORTUARIA A LA FLOTA CHINA

nes” se deslindó luego. 
Lo que sí afirma específicamente 

Castiglione, entonces y ahora, es que 
“es una discusión que hay que dar y se 
verán los pros y los contras y se decidirá 
si hay una posibilidad o no de hacerlo”. 

Primeramente determinó que la 
sospechada y enorme flota de la milla 
201, “podemos evaluar la posibilidad 
de darle servicios porque no es ilegal, 
partamos de ahí” quizás en el único 
punto coincidente con el directivo de 

CAPA. “No tiene nada que ver con Mal-
vinas, ni con la soberanía. Estamos ha-
blando de otra cosa, no es pesca ilegal, 
son barcos que necesitan un servicio, 
que hoy se lo están dando los países 
vecinos”, principalmente Uruguay.

Intentando sonar componedora, 
la funcionaria aceptó que “a lo mejor 
estoy recontra equivocada y hay ar-
gumentos para decir no, por esto y lo 
otro, y listo. Pero hay que dar la discu-
sión” insistió.

Por eso, no le restó entidad a la opi-
nión de Sócrates, “quizá tenga sus ar-
gumentos y razones. Y quien no piense 
como él, o como ese sector, también po-
dremos exponer nuestras razones. Pero 
hay que por lo menos sentarse a dar la 
discusión”.

Consultada sobre el perjuicio que la 
asistencia a los buques chinos causaría 
en la industria pesquera argentina, en 
particular la potera que pesca la misma 
especia, Castiglione lo puso en duda: 
“tiene mucho que ver la cantidad de 
flota potera que tenemos en el país. Si 
tuviésemos más presencia de una flo-
ta de bandera argentina pescando en 
aguas argentinas, habría menos dispo-
nibilidad de recursos para la milla 201. 
Eso también es un tema a poner sobre la 
mesa” razonó al respecto.

Su conclusión la resumió al remar-
car que “hoy el servicio lo están dando 
países limítrofes. Veamos si realmente 
podemos ser competitivos, y de alguna 
forma hasta fortalecer a la pesca de ban-
dera argentina”.

PROVINCIALES
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La subsecretaria de Gestión Integral 
del Recurso Humano, Gabriela Borré, 
acompañada de la directora de Desa-
rrollo del Talento Humano Fernanda 
Chinicola y, por el Instituto Municipal 
de Deportes la coordinadora Mariel 
Flores, entregaron los certificados a 
quienes participaron del ciclo de talle-
res sobre “Espacios de abordaje contra 
las violencias de género”.

“Hubo una gran participación del 
personal del IMD y se logró brindar 
un espacio de escucha activa y diálogo 
fluido con el personal capacitador de la 
dirección de Desarrollo del Talento Hu-
mano”, contó la subsecretaria Borré. 
“Se abordaron conceptos sobre Pers-
pectiva de Género, Patriarcado, tipos y 
modalidades de violencia y,  durante el 
próximo año, continuaremos con el de-
sarrollo de los diferentes módulos que 
componen la temática”.

Los talleres se realizaron de manera 
presencial, con actividades grupales, 
posibilitando el intercambio de ideas, 
acompañadas de vivencias de las y los 
trabajadores en distintas situaciones, 

EL IMD CAPACITÓ A SU PERSONAL 
EN PERSPECTIVA DE GÉNERO
En el marco de la implementación de la capacitación sobre Ley Micaela, la Municipalidad de Ushuaia continúa realizando talleres de 
Sensibilización y Perspectiva de Género destinados a las y los trabajadores de la administración pública. 

ASUMIÓ EL NUEVO JEFE 
DE AGRUPACIÓN XIX TDF 
DE GENDARMERÍA

tanto personales como en su actividad 
laboral. “Fue muy interesante porque 
desde el Instituto de Deportes se desa-
rrollan actividades con gran cantidad 
de personas de diferentes edades”, 
destacó la funcionaria.

Finalmente, Borré manifestó una 
gran satisfacción al concretar estos 

espacios de reflexión destinados a las 
y los trabajadores, “que realicen con-
sultas o informarse sobre la normativa 
vigente y la aplicación de los protoco-
los”. Agregó que “contamos con áreas 

que acompañan cada caso según la 
particularidad del mismo” a los fines de 
prevenir situaciones que atentan contra 
la dignidad de las personas en el ámbito 
municipal.

En representación del intendente 
Walter Vuoto, el jefe de Gabinete de 
la Municipalidad de Ushuaia, Omar 
Becerra junto a la secretaria de Go-
bierno, Yésica Garay, participaron de 
la ceremonia de puesta en cargo del 
nuevo jefe de Agrupación XIX Tierra 
del Fuego, comandante Principal Sil-
vio Ramón Amarilla. 

El acto tuvo lugar en la mañana 
del viernes en la Plaza de Armas de la 
Agrupación, ubicada en Perito More-
no. Allí, Becerra extendió una cálida 

bienvenida al flamante jefe de Agru-
pación XIX y destacó “el trabajo que se 
logró en forma conjunta entre el mu-
nicipio y gendarmería, para garantizar 
el bienestar de los vecinos y vecinas de 
Ushuaia”.

Asimismo, anticipó que “durante 
la ceremonia tuvimos posibilidad de 
manifestar la intención de querer dar-
le continuidad al trabajo coordinado 
que venimos realizando entre las ins-
tituciones, dado que valoramos los re-
sultados que se han conseguido”.

USHUAIA
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USHUAIA

Funcionarios de la Municipalidad de Ushuaia asistieron al cierre de las actividades anuales de la Fundación Kau-Yak que se realizó 
en la sede de la institución en el Valle de Andorra, que se encuentra en construcción. Además, recorrieron las instalaciones, se 
interiorizaron sobre los distintos proyectos e iniciativas de la Fundación y ratificaron el acompañamiento del Municipio.    

El jefe de Gabinete del Municipio, 
Omar Becerra, manifestó que “compar-
timos el acto de cierre de año de Kau-
Yak, un centro de día que lleva adelante 
la contención y atención terapéutica de 
jóvenes y adultos con discapacidad”. 

“También inauguramos el triple 
mástil que ahora iza las banderas de la 
Argentina, la Provincia y de la institu-
ción junto a integrantes de la Banda de 
la Armada Argentina, y luego recorri-
mos las instalaciones y el predio de la 
Fundación”, detalló. 

Becerra destacó “la vocación, el ca-
riño y el esfuerzo de quienes integran 
Kau-Yak y nuevamente pusimos a dis-
posición a todas las áreas municipales, 
para colaborar en todo lo que sea ne-

CIERRE DE LAS ACTIVIDADES ANUALES 
DE LA FUNDACIÓN KAU-YAK

cesario para seguir fortaleciendo esta 
institución que lleva adelante una ta-
rea tan noble”.

Por su parte, la secretaria de Cultu-
ra y Educación, Belén Molina, apuntó 
que “trabajamos a lo largo del año con 
la institución y poder cerrar las activi-
dades compartiendo la alegría de los 
chicos y del personal fue muy impor-
tante”. 

Mencionó además que “recorrimos 
las instalaciones de la nueva sede de 
la Fundación, que está en obra, y co-
nocimos los distintos proyectos que 
tienen como el invernadero”, y la 
presidenta de la Fundación, Beatriz 
Speziale, “nos contó que la idea es co-
menzar a generar distintas iniciativas, 

entre ellas lo que es la producción en 
el invernadero, para que los chicos 
ganen autonomía y puedan conocer 
y reconocer distintas labores que ade-
más son muy importantes desde lo 

terapéutico”.  
Finalmente, Molina afirmó que “des-

de la gestión del intendente Walter Vuo-
to vamos a seguir acompañando este 
trabajo que realiza Kau-Yak”.

ACOMPAÑAMIENTO A JARDINES 
MATERNALES DE LA CIUDAD

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia 
anunció a titulares de jardines mater-
nales de la ciudad la continuidad del 
Programa de Fortalecimiento para Es-
pacios de Primera Infancia, mediante 
el cual el Ejecutivo acompañó a esas 
instituciones en el contexto económi-
co generado por la pandemia de CO-
VID-19. 

 La secretaria de Gobierno muni-
cipal, Yesica Garay, señaló que “les 
informamos a las referentas de los 
jardines que se dio de alta al nuevo 
programa de asistencia para jardines 
maternales”, a partir de “la decisión 
del intendente Vuoto de acompañar a 
estos espacios en el proceso que atra-
viesan, sobre todo en el contexto eco-
nómico que nos dejó la pandemia”. 

En esa línea, apuntó que desde la 
Secretaría de Gobierno “acompaña-
mos durante el año con distintas ac-
ciones específicas que nos solicitaron, 
y ahora recibieron esta iniciativa con 
muchísima alegría”. 

“El compromiso del intendente 
está y vamos a seguir trabajando junto 

a los jardines maternales para aten-
der las necesidades que vayan te-
niendo”, remarcó Garay. 

En tanto, la secretaria de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, Sabrina Marcucci, expresó 
que el programa de fortalecimiento 
“se generó a partir de la solicitud de 
quienes traccionan y llevan adelante 
esta actividad en la ciudad en un es-
quema de trabajo articulado”. 

En función de ello, dijo la funcio-
naria, “junto a la Secretaría de Legal y 
Técnica desarrollamos un programa 
para fortalecer a los jardines mater-
nales de la ciudad que atraviesan una 
situación crítica tras la salida de la 
pandemia, y que han solicitado a lo 
largo del tiempo un acompañamien-
to activo de parte del Estado”. 

“La decisión del intendente Vuoto 
es seguir trabajando en políticas que 
pongan en el centro de la agenda a las 
infancias, y a partir de ello nació esta 
propuesta”, resaltó Marcucci, quien 
aseveró que “vamos a continuar arti-
culando acciones junto al sector”.
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RÍO GRANDE

Artesanos, artistas, emprendedoras 
y emprendedores recibieron con ale-
gría y entusiasmo la llegada de Perez 
a sus stands, mostrando y contándole 
el trabajo realizado para brindar a los 
riograndenses una propuesta fueguina 
para esta navidad. 

El Intendente señaló que “el Mu-
nicipio abraza a cada emprendedor, 
artesano, productor y artista abriéndo-
les espacios que les permitan no sólo 
mostrar lo que hacen y así acrecentar 
sus ventas, sino también que sean un 
lugar de encuentro entre aquellos que 
desde el mismo lugar buscan y luchan 
por emprender en nuestra ciudad”. 

Asimismo, destacó la creación del 
Mercado Municipal en el Ex Kiosco 
Fénix remarcando que “este mercado 
de productos locales estable permitirá 
que los productores puedan exponer 
todos los días su trabajo”. 

“Si todo sale bien durante el mes 
de enero licitaremos la obra para co-
menzarla en febrero, con el acompa-
ñamiento nacional pero también con 
fondos municipales, entendiendo que 
es importante darle una prioridad in-
soluta al trabajo de los productores lo-
cales”, añadió.

Además, respecto a uno de los tan-
tos objetivos para el 2023, Perez indicó 
que “estamos trabajando en la conso-
lidación de FAMP donde, por primera 
vez en la historia, las empresas aporta-
rán recursos que serán utilizados a pro-

MARTÍN PEREZ ACOMPAÑÓ A LOS 
EXPOSITORES EN EL MERCADO NAVIDEÑO

COMIENZAN LAS 
INSCRIPCIONES PARA LAS 
COLONIAS DE LA MUNI

Para participar de las Colonias 
Deportivas, de Deportes de Combate 
y de Deportes Urbanos, los interesa-
dos podrán inscribirse a través de la 
página https://deportes.riogrande.
gob.ar/.

Además, en el Natatorio Muni-
cipal “Eva Perón” se habilitarán 300 
cupos provisorios, para que más ve-
cinos y vecinas puedan hacer uso de 
este espacio deportivo y sumarse a 
los talleres de verano.

Por otro lado, las inscripciones 
para el Campus de Fútbol Mixto, se-
rán de manera online en la mencio-
nada página de Deportes y en la Can-
cha Sintética del B° AGP, de 10:00 a 
12:00 y de 14:00 a 16:00 horas.

Para sumarse a las Colonias de 

Deporte Adaptado y de Adultos Ma-
yores de 50, los interesados tendrán 
que acercarse a la Dirección de Inclu-
sión Deportiva. 

A esto se suman las Colonias Re-
creativas y Ecolonias, para las y los jó-
venes, cuyas inscripciones se realiza-
rán desde este lunes en la Dirección 
de Juventudes (Piedrabuena 1091).  

Finalmente, para ser parte de los 
Campamentos Municipales, las y 
los vecinas podrán inscribirse todos 
los días lunes, de manera presen-
cial, en los distintos gimnasios mu-
nicipales. 

Con una agenda repleta de activi-
dades, el Municipio invita a los niños, 
niñas, juventudes y adultos mayores 
a disfrutar del verano en Río Grande.

RÍO GRANDE

yectos productivos y de infraestructu-
ra” y afirmó que “nuestro objetivo será 
volcarlos a soluciones habitacionales 
para los vecinos”.

Por otra parte, y en el marco del 
Mercado Navideño, el Intendente en-
cabezó la entrega de certificados a ve-
cinos y vecinas que fueron parte del 
Programa “Formarte es Crecer”.

Sobre ello, Perez sostuvo que “de-
ben sentirse muy orgullosos de lo que 
han logrado, por todo el sacrificio que 
han hecho para obtener este certifica-
do” y remarcó que “queremos que pue-
dan proyectar su futuro, brindándoles 
herramientas para que puedan tener 
un mejor empleo y puedan tener un 
mejor ingreso para sus hogares”.

En tanto adelantó que el próximo 
año el Municipio fortalecerá este tra-
bajo con obras como el nuevo Espacio 
Joven en Margen Sur, pensado para 
acercar las actividades y acompaña-
miento a los jóvenes en su barrio. 

En la misma sintonía, Perez destacó 
la gran demanda en los centros comu-
nitarios e indicó que  el Municipio se 
prepara para comenzar a levantar un 
SUM en el barrio Perón, que se suma al 
próximo a inaugurar en el barrio Islas 
Malvinas. 

En este sentido, subrayó que “las 
obras en la ciudad han sido pensadas 
para acercar el Estado y simplificar la 
vida de las y los vecinos, llegando a los 
sectores en donde hay necesidad”.

Por último, el Intendente expresó 
que “entre todos tenemos que cons-
truir una ciudad mejor para todas y 

todos, este es el esfuerzo que estamos 
haciendo desde la gestión con y para 
cada vecino y vecina”.

El Intendente de la ciudad se acercó este sábado al Mercado Navideño, emplazado en el gimnasio Don Bosco, para recorrer, acompañar 
y conocer los trabajos que realizó cada expositor.
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FUERON RATIFICADAS LAS AUTORIDADES 

DEL CONCEJO DELIBERANTE PARA EL 2023
 

En sesión preparatoria convocada con el fin de someter a la voluntad del Cuerpo la 
elección de las autoridades que estarán a cargo en el ciclo legislativo del año entrante, se 
ratificaron las autoridades y continuarán en el cargo las mismas que ejercieron durante 
2022.

En este sentido, el concejal Juan Carlos Pino renovó su cargo en la Presidencia de la 
Institución, mientras que el concejal Juan Manuel Romano continúa en la Vicepresidencia 
y la concejala Mariana Oviedo en la Vicepresidencia segunda.

De esta manera, será este orden jerárquico quien esté a cargo del ciclo legislativo 
2023.

RÍO GRANDE

En total, 5 mil personas de nuestra 
ciudad recibieron nuevos conocimien-
tos que les permitirán poder empren-
der y tener oportunidades de trabajo. 

Tanto en el Espacio Joven como en 
la Oficina de Empleo se brindan distin-
tos programas que permiten tener un 
abanico amplio en oferta de capacita-
ción en distintos campos de conoci-
miento. 

Muchos que han pasado por estos 
cursos, hoy consiguieron empleos en 
empresas nacionales o internacio-
nales, así como también han logrado 
emprender y crear su propio negocio y 
sostén económico. 

Carlos Andrade, quien recibió el 
certificado nivel 2 de Bartender señaló 
que “me anoté en los cursos que vi en el 
Espacio Tecnológico, me parecen bue-
nísimos porque nos da la posibilidad 
de trabajo, de emprender”. 

Por su parte, Elia Agüero, que se ca-
pacitó en Barbería, afirmó que “es muy 

5000 PERSONAS SE CAPACITARON EN 
LOS CURSOS QUE OFRECE EL MUNICIPIO

linda la experiencia. Esto nos da una 
linda posibilidad de trabajo y de tener 
nuestros propios clientes”.

Hay que destacar que no sólo se 

los capacita sino que también se los 
acompaña en el camino de empren-
der, ofreciéndoles espacios para mos-
trar sus productos, ayudándoles a 

conformar su negocio y facilitando la 
posibilidad de regularizar su empren-
dimiento. 

Es por ello que, el Municipio reali-
zó entrega de kits con herramientas de 
trabajo para que sea más fácil la opor-
tunidad de emprender, con materiales 
que les permitan seguir sosteniendo y 
haciendo crecer sus negocios. 

La capacitación de estas 800 per-
sonas que hoy recibieron su certifica-
ción es, sin dudas, producto de todo 
un arduo trabajo que llevan las distin-
tas áreas y secretarias para capacitar 
y acompañar a emprendedores y em-
prendedoras riograndenses. 

Esta Gestión Municipial tiene la 
convicción de que con formación, co-
nocimiento y capacitación de la mano 
de obra fueguina, se suman nuevas 
chances de empleos, se generan servi-
cios de calidad y se logra una Río Gran-
de con más oportunidades para todas 
y todos.

Así lo destacaron egresados de los cursos que ofrece el Municipio de Río Grande. Este sábado, 800 vecinos y vecinas recibieron su 
certificación luego de formarse en los distintos puntos de capacitación municipal. 
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En ese marco, manifestó que se 
trabajará con la reglamentación del 
nuevo régimen previsional y que, por 
ese motivo, no se iniciarán nuevos trá-
mites, salvo aquellos de urgencia, tales 
como pensiones o jubilaciones por in-
capacidad. 

En relación a la feria previsional, el 
Presidente de la CPSPTF explicó que 
“la misma, fue acordada en Directorio 
considerando que la Caja es uno de los 
organismos con menor cantidad de 
personal dentro de la administración 
pública y que, en la temporada vaca-
cional, la planta se reduce al 50%, a 
esto se nos suma la necesidad de tra-
bajar en la reglamentación e imple-
mentación de la nueva ley, adecuando 
al organismo a sus requerimientos”.

A su vez, destacó que “la implemen-
tación de la nueva ley es un trabajo ar-
duo que demandará tiempo y recurso 
humano, esta feria previsional nos va a 
permitir trabajar de manera ordenada 
en beneficio de nuestros actuales y fu-
turos jubilados y pensionados”.

“No es que nos vamos todos de va-
caciones y cerramos la oficina, porque 
para algunos casos se fija la posibili-

“ESTA FERIA PREVISIONAL NOS VA A PERMITIR TRABAJAR 
DE MANERA ORDENADA”
Así lo remarcó el Presidente de la Caja de Previsión Social de la Provincia de Tierra del Fuego, Carlos Iommi, quien brindó detalles del 
trabajo que se realizará desde la institución en el marco de la feria previsional dispuesta hace algunos días por esa entidad.

CAJA PREVISIONAL

JORNADA DE DONACIÓN DE 
SANGRE 

TOLHUIN

Con el acompañamiento de la Di-
rección de Desarrollo Social del Muni-
cipio de Tolhuin, la Clínica San Jorge 
y el Club del Donante Voluntario de 
Sangre convocaron a la comunidad a 
formar parte de la jornada de dona-
ción de sangre simultánea más im-
portante de Latinoamérica, de la que 
participaron diferentes servicios de 
sangre de 17 países.

Como en años anteriores, Tolhuin 
formó parte de este evento anual que 
en la ciudad mediterránea tuvo su 
sede en el Centro Integrador Comuni-
tario, del barrio “Provincias Unidas”.

Una vez finalizada la jornada, el 

Municipio destacó el trabajo que 
realiza la entidad y agradeció la par-
ticipación, tanto de quienes se acer-
caron a donar, como del equipo de 
profesionales que nuevamente tuvo 
a Tolhuin presente en esta iniciativa.

La campaña llevada adelante por 
el Club del Donante Voluntario de 
Sangre y la Clínica San Jorge, busca 
llegar al modelo de donación 100% 
voluntaria, como uno de los aspec-
tos clave para alcanzar la suficiencia, 
seguridad y calidad de la sangre en 
nuestra región, entendiendo que do-
nar sangre es salvar vidas.

dad de seguirlos atendiendo”, dijo y 
continuó: “pero si vamos a trabajar 
internamente con el tema del proceso 
de la reglamentación que le vamos a 
solicitar al Ejecutivo”.

Asimismo, Iommi explicó que “la 
ley establece los plazos para que el Eje-
cutivo adecúe los decretos reglamen-
tarios, previas recomendaciones de la 
Caja”, al tiempo que agregó que “es en 
este contexto que estamos analizando 
el procedimiento a seguir para el re-
cálculo de los haberes de las personas 
que accedieron al beneficio desde el 
2016 a la fecha, en base a lo que plan-
tea la nueva ley, contemplando la gran 
cantidad de beneficiarios de la Caja 
que se verían impactados, a lo que se 
le suman otros aspectos que son abor-
dados en la nueva norma y que debe-
rán ser trabajados por las áreas técni-
cas del organismo”.

Por otro lado, señaló que no se van 
a iniciar trámites nuevos “hasta que no 
esté reglamentada, ya que no vamos a 
saber si reúne o no reúne las condicio-
nes, a excepción de las cuestiones que 
tienen que ver con pensiones que tie-

nen un carácter alimentario y lo que 
sea jubilación por incapacidad”.

A su vez, Iommi manifestó que “el 
plazo que fija la Ley es un mínimo de 
180 días  para que el Ejecutivo trabaje 
en la reglamentación e implementa-
ción, por eso, y como ya se hizo en an-
teriores  oportunidades cuando hubo 
modificaciones a la ley, el Directorio 

tomó este antecedente normativo que 
nos permitió disponer de esta nueva fe-
ria, teniendo en cuenta que a partir de 
la presente ley, lo que se ha logrado es 
recomponer determinadas situaciones 
e inequidades”. “Este Gobierno lo que 
ha venido haciendo es restituir dere-
chos, recomponer situaciones e inequi-
dades”, concluyó.
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Luego del encuentro, el secretario 
de Industria y Promoción Económica, 
Juan Ignacio García especificó que en-
tre las definiciones más importantes, 
“se destaca la aprobación del inicio 
de producción de equipos de audio de 
FAPESA, con el que se estará retoman-
do la producción de audio”.

En ese sentido, el funcionario pro-
vincial consideró que “es auspicioso 
este inicio, ya que fue una de las prin-
cipales productoras de audio de Tierra 
del Fuego, y este inicio permitirá reto-
mar la producción”.

Por otra parte, García precisó que 
“se planteó la necesidad de trabajar en 
comisión un proyecto de resolución 
para modificar el esquema de acredita-
ción de origen”.  

Al realizar un balance de lo realizado 
a lo largo de este año, y principalmente 

ÚLTIMA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DEL ÁREA ADUANERA 
ESPECIAL
Se concretó la última reunión del año de la Comisión del Área Aduanera Especial donde se trataron diversos temas como: acreditaciones 
de orígenes e inicios de producción. Asimismo, se realizó un balance de este 2022 y consideraron que “el 2023 será un año complejo 
pero con buenas perspectivas”.

PROVINCIALES

en cuanto a materia prima de impac-
to en la producción y el empleo, Gar-
cía destacó que “estamos cerrando el 
año con niveles de empleo por arriba 
de los 12 mil empleos directos”.

“Es un dato muy bueno al hacer 
una comparación interanual” indicó 
el Secretario y evaluó que “estamos 
por arriba de la mejor época del go-
bierno de Macri. Desde el 2016 a la 
actualidad, podríamos decir que los 
niveles de empleo actuales, están 
muy por encima”.

De cara al 2023, García analizó 
que “será un año complejo pero con 
buenas perspectivas, seguiremos 
analizando e implementando todos 
aquellos aspectos necesarios para 
continuar fortaleciendo el régimen 
de promoción industrial”.

En la jornada del sábado se observa-
ron focos aislados dentro del quemado, 
manteniéndose la línea fría. En la zona 
de La Rinconada trabajaron particu-
lares con agua, donde se observa pre-
sencia de humo. Estado del incendio 
contenido.

En el sector 2 de Río Claro, se iden-
tificaron dos puntos calientes cercanos 
a perímetro y se continúan trabajando 
sobre el lugar. Se sigue con el monito-
reo. Estado del incendio activo.

En el sector 3 (el cual incluye Isla 
Guanaco), restan 100 metros para ce-
rrar la línea de corta fuego en una casa 
ubicada al noroeste. Existen zonas frías. 
Se mantiene el material armado en el 
lugar. Existen dos puntos a verificar le-
jos de la línea de cortafuego. Estado del 
incendio contenido en la Isla Guanaco; 
en el resto activo.

En el sector 4 de Río Claro, presen-
cia de puntos calientes cercanos al pe-
rímetro. Se continúa trabajando sobre 
el lugar. Se sigue con el monitoreo. Es-
tado del incendio activo.

En el sector de Centro de Guar-
daparques, se realizaron recorridas por 
las picadas observando puntos asila-

GRAN PARTE DEL INCENDIO YA ESTÁ CONTENIDO
Continúan las tareas diferenciadas por sectores, atendidas por los equipos de la Dirección Provincial de Manejo del Fuego; del 
Servicio Nacional de Manejo del   Fuego (SNMF); Bomberos Voluntarios; Guardaparques provinciales; Defensa Civil; Policía Provincial; 
Policía Federal. 

PROVINCIALES

dos dentro del quemado mantenién-
dose fría la línea. Estado del incendio 
contenido.

El sector 6 de Río Claro, se dividió 
en dos equipos de trabajo donde el 
primero trabajó sobre dos puntos en-
tre 500 a 600 metros del perímetro so-
bre el quemado. El segundo equipo, 
realizó trabajo de zapa observando 
que los puntos calientes son subte-
rráneos. Estado del incendio conte-
nido.

Para esta jornada, en el sector 1 
(estancia Carmen Vieja, Los Cerros 
y La Rinconada); se continuará con 
recorridas para identificar puntos 
calientes. El sector 2 de Río Claro se 
mantendrá con monitoreo.

En el sector 3 (Isla Guanaco) se 
continuará trabajando sobre la línea 
de la casa ubicada al oeste para con-
tinuar enfriando y asegurar. Se com-
pletará la línea que falta. En el sector 
4 de Río Claro, se mantendrá con mo-
nitoreo.

En el sector de Centro de Guar-
daparques se recorrerán las picadas 
para identificar puntos calientes y 

trabajarlos.
El sector 6 de Río Claro se continua-

rá con monitoreo. En la medida que la 
meteorología lo permita, se reforzará 
con medios aéreos.

En cuanto a la situación meteoroló-
gica para este domingo, el viento será 
del noroeste a 30-40 km/h con ráfagas; 
mientras que por la tarde existiría una 
temporaria rotación al sudoeste.
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RECOMIENDAN A LA POBLACIÓN 
APLICARSE EL REFUERZO DE LA 
VACUNA 

Desde el Ministerio de Salud de la 
Provincia se recuerda a la población 
las medidas preventivas ante la apari-
ción de nuevos casos de coronavirus. 
En ese sentido, se recomienda la ven-
tilación de los ambientes, sobre todo 
durante las reuniones sociales y even-
tos, la higiene correcta de manos a 
través del lavado y el uso de alcohol, y 
como medida principal la aplicación 
de los refuerzos de la vacuna contra 
COVID-19.

El Director de Epidemiología e In-
formación en Salud, Juan Petrina, ma-
nifestó que “este incremento de casos 
en comparación con otros momentos 
no es tan significativo, posiblemente 
se deba a la caída de las defensas que 
se lograron obtener con las vacunas y 
la inmunidad natural por infecciones” 
y agregó “igualmente, debido justa-
mente a esa inmunidad previa por las 
vacunas esta ola no está repercutien-
do a nivel de infecciones graves”.

Además, expresó que “lo que dia-
logamos con las diferentes jurisdic-
ciones y con el COE a nivel local es 
que no se están evaluando medidas 

de tipo obligatorias, sino fortalecer 
las recomendaciones”.

“Seguimos convocando a la va-
cunación a mayores de 18 años. Pa-
sados los cuatro meses de la última 
dosis ya están en condiciones de re-
cibir el refuerzo en cualquier centro 
de salud para aplicarse la vacuna”. 
Además, aseguró que “hemos visto 
un incremento de personas que fue-
ron a aplicarse el refuerzo, eso es muy 
positivo”.

A su vez, aseguró que “la mayo-
ría fueron terceras dosis, es decir, el 
primer refuerzo. Aún existe una bre-
cha grande entre segundas dosis y 
terceras, cerca del 50% de diferencia, 
por lo cual es muy importante que la 
gente se acerque a completar los es-
quemas”

Finalmente, manifestó que “a pe-
sar de seguir siendo opcional, segui-
mos aconsejando el uso del barbijo a 
pacientes que ingresan a estableci-
mientos de salud  donde hay mayor 
riesgo de contraer infecciones respi-
ratorias”.

DACHARY MANTUVO 
UN ENCUENTRO CON LA 
EMBAJADORA DE VENEZUELA EN 
NUESTRO PAÍS

El Secretario de Malvinas, Antár-
tida, Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales, Andrés Dachary, 
mantuvo un encuentro con la Emba-
jadora de la República Bolivariana de 
Venezuela, Sra. Stella Marina Lugo de 
Montanilla.

La audiencia aconteció en la Em-
bajada de Venezuela, donde el Secre-
tario Dachary expuso las característi-

SOBERANIA

cas sociales, políticas y económicas de 
la Provincia, detallando como se busca 
potenciar estos aspectos a través  del 
proceso de internacionalización que se 
viene llevando adelante. 

Por su parte, la Embajadora mani-
festó sobre el proceso de ejercicio ple-
no de la soberanía que desde la gestión 
se viene abogando sobre la Cuestión 
Malvinas y sobre los últimos hechos 
suscitados en nuestras islas. Al respec-
to expuso la situación que la región ve-
nezolana de Esequibo atraviesa, siendo 
victima también de una situación de 
colonialismo en pleno siglo XXI. Sobre 
esto, destacó los esfuerzos que toda 
América Latina viene realizando en los 
espacios de multilateralidad, bregando 
por territorios libres de toda potencia y 
dominio extranjero.

En referencia a las posibilidades de 
trabajo articulado, se propusieron di-
versas actividades, destacando entre 
ellas la realización de jornadas consula-
res planificadas para el año entrante, las 
cuales buscan la facilitación de trámites 
a residentes venezolanos en la Provin-
cia.  Al respecto, Dachary manifestó que 
“la relevancia de estas acciones es la 
responsabilidad que tenemos de garan-
tizar  una completa inserción”.

Dachary destacó  asimismo que “la 
población migrante venezolana que se 
ha establecido en la Provincia ha ido en 
aumento en los últimos años, enrique-
ciendo y  amalgamando culturalmente 
a nuestro territorio y a quienes habita-
mos estas latitudes.”

Finalmente como cierre de dicho 
encuentro, el Secretario Dachary hizo 
entrega a la Sra. Embajadora de una 
Medalla de conmemoración del 40 Ani-
versario de Gesta de Malvinas, enfati-
zando la solidaridad y apoyo de Vene-
zuela a nuestro País sobre la Cuestión 
Malvinas.

COVID



19 de Diciembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

En esta oportunidad, los días jueves 
y viernes el Gerente Comercial de Auto-
trol, Pablo Campana; brindó una capa-
citación en el IPRA de Ushuaia donde 
asistieron jefes de departamento de 
cada área de la DPE; trabajadores y tra-
bajadoras; así como agentes de Higiene 
y Seguridad. 

Al respecto, el Presidente del Ente, 
Pedro Villarreal, expresó que “dadas las 
próximas compras que vamos a reali-
zar para actualizar los centros de distri-
bución en Torelli y Don Bosco, hemos 
traído al Ingeniero Campana que tiene 
una vasta experiencia en situaciones de 

NUEVA CAPACITACIÓN CON REPRESENTANTES DE LA 
EMPRESA AUTOTROL
Es a fin de perfeccionar el trabajo diario desarrollado por distintas áreas del Ente.

DPE

protección. La idea con esto es poder 
actualizar a nuestro personal con el 
conocimiento de todo lo nuevo que 
se viene”. 

Por su parte, Campana detalló 
que Autotrol es una empresa Argenti-
na con más de 60 años y en el merca-
do posee dos áreas principales: una 
parte de semaforización, vehicular y 
ferroviario; y la otra de energía eléc-
trica.

“Hace muchos años que trabaja-
mos en la isla, implementando to-
dos los sistemas de control de la red 
eléctrica tanto de la DPE como de la 

CONTINÚA EL OPERATIVO DE 
PREVENCIÓN DE INCENDIOS 
FORESTALES 

Los recorridos preventivos e infor-
mativos, prevén concientizar acerca 
de la prohibición de hacer fuego, en el 
marco de la emergencia ígnea decla-
rada en toda la provincia.

Agentes del Ministerio de Produc-
ción y Ambiente e INFUETUR, en 
conjunto con organizaciones de la so-
ciedad civil, se encuentran realizando 
recorridos de prevención en distintos 
sitios sensibles de la provincia duran-
te los fines de semana, para concienti-
zar a la población y turistas acerca de 
los recaudos a tener en cuenta en las 
salidas a zonas agrestes.

Analía Rivero, Directora de Edu-
cación Ambiental y Participación 
Comunitaria manifestó que “estamos 
desplegando una gran cantidad de 
agentes y colaboradores en campo, 
para ayudar a profundizar y eviden-
ciar la problemática a la que nos es-
tamos enfrentando. A su vez, la inten-
ción es generar conciencia acerca de 
la importancia de los sitios habilita-
dos y las consecuencias de no respe-
tarlos”.

Algunos de los sitios que se en-
cuentran en operativo son Playa Lar-
ga; Estancia Túnel; Río Encajonado; 
Senda Vinciguerra y Laguna Esme-
ralda; Lago Escondido; Petrel; Reser-
va provincial Playa Larga; Ruta J; Al-

manza; Camping Río Olivia; Tristen; 
Bombilla; Palacios y Margarita, entre 
otros.

“Desde el comienzo de los reco-
rridos el 2 de diciembre hasta hoy, 
hemos detectado una evolución muy 
positiva ya que en los primeros días 
encontramos más de cinco fogones 
mal apagados y 2 personas hacien-
do fuego a pesar de la restricción. 
En la última recorrida notamos un 
rotundo cambio y predisposición de 
las personas, y afortunadamente no 
debimos apagar ningún fogón”, fina-
lizó.

Se recuerda que ante la detección 
de una columna de humo o la visua-
lización de alguien realizando fuego, 
se debe llamar inmediatamente al 
103,105 o 911 para dar aviso a las au-
toridades, o informar al puesto poli-
cial más cercano.

Se encuentran participando del 
operativo integrantes de la Secreta-
ría de Pesca y Acuicultura; la Secre-
taría de Ambiente; el INFUETUR.; la 
Secretaría de Representación Políti-
ca; la Subsecretaría de Juventudes; 
Asociación Mane´kenk; Asociación 
Guías de Montaña; autoconvocadas/
os UNTDF estudiantes y docentes; 
Bahía Encerrada; Península Mitre y 
Patitas Tolhuin.

PROVINCIALES
Cooperativa Eléctrica de Río Grande 
y estos días hemos brindado una ac-
tualización tecnológica para que los 
técnicos puedan actualizarse” pun-
tualizó. 

La capacitación se basó en los ejes 
de Servicios de Telecontrol y Ope-
ración; Sistemas de Protecciones y 

Energías no convencionales; Sistemas 
de Automatización, Control y Comu-
nicaciones; Soluciones para obten-
ción de información y alertas tempra-
nas ante condiciones de fenómenos 
climáticos e hidrometeorológicos, 
destinadas a áreas de Medio Ambiente 
y Defensa Civil.
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POR PRIMERA VEZ UNA REGATA 
INTERNACIONAL LLEGÓ A 
USHUAIA 

INTERÉS GENERAL

COMENZÓ EL OPERATIVO DE 
VERANO CON CONTROLES Y 
CONCIENTIZACIÓN 

El objetivo es generar conciencia a 
aquellas personas que comienzan su 
periodo vacacional vía terrestre con 
recomendaciones y sugerencias sobre 
seguridad vial. Además se entrega in-
formación sobre la prohibición de ha-
cer fuego en zonas agrestes en todo el 
territorio provincial.

La Subsecretaría de Seguridad Vial 
de Tierra del Fuego AIAS dio inicio al 
operativo de verano en conjunto con 
el Municipio de Río Grande y con la 
Secretaría de Seguridad Vial de Na-
ción. 

Al respecto, Martín Romero, titular 
del área de transporte de la provincia, 
señaló que “lo que se realizó fue la en-
trega de folletería y recomendaciones 
de seguridad vial. Por ejemplo res-
petar los períodos de descanso para 
conducir, cumplir con las velocidades 
permitidas, mantener la distancia con 
otros vehículos y dar aviso a las auto-
ridades si hay tramos de la ruta con 
alguna situación compleja”. 

SEGURIDAD VIAL 

Asimismo, el funcionario agregó 
que “hoy desde las 8 de la mañana em-
pezó a haber movimiento de vehículos 
que salían. Tengamos en cuenta que 
algunas fábricas adelantaron una se-
mana las vacaciones y un dato impor-
tante es que el domingo es la final de 
Argentina con Francia y mucha gente 
quiere llegar a destino ese día”.

“Nosotros tenemos factores que no 
se controlan como el viento en la bar-
caza que puede ocasionar demoras. 
Además, avisamos que desde Mon-
te Aymond a Río Gallegos la ruta está 
muy poceada y que puede ser peligro-
so. Asimismo en la zona de la ruta 3 de 
Santa Cruz hay muchos guanacos y 
ñandúes”, informó. 

Finalmente, Romero recalcó que 
“queremos que los fueguinos y fuegui-
nas disfruten de sus vacaciones y que 
cada vecino tenga un buen retorno a la 
provincia, por lo que solicitamos mu-
cha precaución a los conductores”.

La regata internacional Globe40, 
una competencia de embarcaciones 
a vela alrededor del mundo llegó este 
sábado a la ciudad de Ushuaia, en lo 
que constituye la primera vez que un 
evento de estas características tiene a 
la capital fueguina como una de sus 
escalas. 

Los cinco competidores que per-
manecen en carrera comenzaron a 
arribar a las aguas del Canal Beagle en 
el final de la quinta etapa de la carrera 
que comenzó en Papeete, la capital de 
la Polinesia Francesa, el 26 de noviem-
bre. 

La Globe40 partió el 26 de junio de 
este año desde la ciudad de Tánger 
(Marruecos) y desde entonces llega-
ron hasta Cabo Verde e Isla Mauricio 
(en África) Auckland (en Nueva Zelan-
da) y Papeete, mientras que después 
de su paso por Ushuaia seguirán a 
Recife (Brasil) la isla de Granada (en el 

Caribe) y luego a Lorient (en Francia) 
donde estiman completar el recorri-
do en marzo de 2023. 

Según la empresa francesa orga-
nizadora, Sirius Evénements, la com-
petencia pretende aglutinar tanto a 
profesionales como a aficionados a 
la disciplina, buscando “un reto de-
portivo y humano, una aventura y 
una carrera al mismo tiempo”. 

La regata se corre de a dos tripu-
lantes por embarcación (denomina-
das Clase40 de 40 pies o 12 metros de 
largo) con la posibilidad de realizar 
cambios en cada escala. 

La etapa hacia Ushuaia fue una 
de las más grandes del evento (8700 
kilómetros) y la más dificultosa, por 
el cruce del Cabo de Hornos carac-
terizado por mares hostiles y vientos 
que llegaron a los 100 kilómetros por 
hora. 
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Cabe resaltar que gracias a las ges-
tiones realizadas por el Gobierno de la 
provincia, se marcó un hito en la insti-
tución con la finalización de la forma-
ción de oficiales ayudantes Técnicos 
Superiores en Seguridad Pública y Ciu-
dadana orientada a la Formación Poli-
cial, Técnicos Superiores en Seguridad 
Orientada a la Formación Penitenciaria 
y agentes de policías y penitenciarios 
con formación profesional bajo están-
dares nacionales de seguridad pública.

En este sentido, el Gobernador Me-
lella expresó que “hoy tienen que estar 
felices porque lograron llegar a la meta 
que se propusieron. Este logro es de 
ustedes y de sus familias que los acom-
pañaron”.

“El Estado acompaña y hace todo lo 
que se puede hacer, pero los que van a 
estar son ustedes”, dijo y continuó: “lo 
hemos visto, cuando empezó la pande-
mia fue la Policía la que estuvo al ser-
vicio y así lo siguió haciendo, hoy co-
laborando en el combate del incendio 
forestal que nos toca vivir y así en cada 
situación que la comunidad lo necesi-
ta”, subrayó.

Asimismo, el mandatario remarcó 
que “estamos orgullosos de la Policía 
que tenemos, lo decimos siempre y lo 

EGRESARON 207 NUEVOS OFICIALES Y AGENTES DE 
POLICÍA Y DEL SERVICIO PENITENCIARIO
Este viernes se realizó el 27° cierre lectivo de la División Instituto Policiales con un acto encabezado por el gobernador de la provincia 
de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, acompañado de la vicegobernadora, Mónica Urquiza; la ministra de Gobierno, Justicia y 
Derechos Humanos, Adriana Chapperón; el secretario de enlace con las Fuerzas de Seguridad, José Díaz; el Jefe de Policía, Comisario 
General Jacinto Rolón, el Director del Servicio Penitenciario, Claudio Cánovas, autoridades de las fuerzas de seguridad, legisladores y 
legisladoras provinciales, autoridades del Gobierno Provincial y autoridades Municipales.

defendemos, porque es una policía 
sana que se pone en el lugar de los de-
más, cuida a los demás y les pedimos 
que lo hagan siempre con la mejor 
sonrisa”.

Por su parte, el Jefe del Servicio 
Penitenciario, inspector Claudio Cá-
novas, señaló que “hoy es un día fes-
tivo para nosotros y como director del 
Servicio Penitenciario me enorgullece 
dar la bienvenida a la institución a los 
agentes penitenciarios que hoy egre-
san”.

“Sé del enorme esfuerzo que han 
realizado para llegar a este momento. 
Hoy culmina una etapa formativa que 
marca el ingreso a la institución como 
funcionario penitenciario. Por eso 
quiero agradecer a cada uno de uste-
des por haber elegido formar parte de 
esta institución”, agregó.

Además, agradeció “al señor Go-
bernador por haber permitido que 
hoy, como un hecho histórico, esté 
egresando la primera promoción de 
oficiales penitenciarios egresados del 
instituto con el título de Técnico Supe-
rior en Seguridad Orientada a la For-
mación Penitenciaria”.

Finalmente, el jefe de la Policía, Ja-

cinto Rolón, detalló: “en este emotivo 
acto egresan hoy 207 nuevos funcio-
narios policiales y penitenciarios que 
se sumarán de inmediato al Sistema 
de Seguridad Provincial, en el que 
contaremos con 37 nuevos oficiales 
ayudantes de policía con el título de 
Técnico en Seguridad Pública y Ciu-
dadana Orientada a la Formación Po-
licial y 116 nuevos agentes de policía 
con el trayecto profesional de la carre-

ra reconocida por el Ministerio de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnología 
de la provincia, además de los oficiales 
y agentes del Servicio Penitenciario 
que también hoy egresan”.

“La Policía de Tierra del Fuego se 
prepara para los escenarios presentes y 
futuros en base a la formación perma-
nente, profesionalización de sus inte-
grantes y adquisición de equipamiento 
necesario”, concluyó.

PROVINCIALES
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Tanto en Ushuaia como en Río Gran-
de, los vecinos llenaron las calles de 
banderazos, camisetas, caras pintadas 
de celeste y blanco, silbatos, vuvuzelas, 
cánticos, aplausos, y bocinazos, cele-
brando con fervor la victoria de la Sca-
loneta.

En Río Grande, el epicentro elegido 
por la multitud fue en cercanías del su-
permercado Concentrador de la Costa, 
donde los fanáticos se subieron a la 
fachada del local. Mientras que, en Us-
huaia, la gente se congregó en la Plaza 
Malvinas. También hubo festejos en las 
Bases argentinas de la Antártida, que se 
viralizaron por las redes sociales.

Varios puntos de festejos vivió la lo-
cura por la Escaloneta, por ejemplo, la 
Plaza Malvinas Argentina se desplegó 
una bandera gigante sobre el monu-
mento mientras se cantaba la canción 
insignia de este Mundial de la mano de 
La Mosca, al unísono sonó el “Mucha-
chos.  Ahora nos volvimos a ilusionar”. 
Mientras que, en la Plaza de los Artesa-
nos, la banda de cumbia “Dos Bande-
ras” puso a las familias a bailar y cantar 
justo cuando el sol comenzó a asomar 
y calentando la tarde ushuaiense que 
se tornaba fría pero la alegría fue más 
fuerte y el ambiente se puso caliente. 

En una colapsada calle San Martín, 
entre 9 de Julio y Juan Fadul, el aire era 

LA FIESTA INOLVIDABLE
Argentina se consagró campeón de la Copa del Mundo 2022. Este domingo el conjunto dirigido por Lionel Scaloni le ganó a Francia 
tras imponerse por 4 a 2 en los penales. Todas las ciudades del país fueron el escenario de la concentración de los hinchas argentinos 
para la gran celebración tras la obtención del tercer título mundial de la albiceleste en 36 años.

irrespirable de tantos hinchas, que la 
inundaron cantando la arenga el “que 
no santa es un inglés” mientras los tu-
ristas miraban asombrados, buscando 
algún bar a refugiarse, pero todos los 
locales estaban cerrados y los emplea-
dos salieron a festejar y sonaron las 
sirenas de los cruceros que descansa-
ban en el Puerto. 

Algunas calles que se podía cami-
nar circulaban los autos con las ban-
deras y tocando bocina, se pudo ver 
camiones, camionetas, colectivos re-
pletos de hinchas orgullos de compar-
tir la alegría de salir campeones. Dis-
fraces había muchos, como el de un 
joven que se calzo un traje de dinosau-
rio anaranjado. El “argentino saurio” 
como lo apodaron los chicos y chicas 
se alegraron de verlo y corrieron a sa-
carse fotos, mientras personal policial 
custodiaba serio, pero miraba ilusio-
nados de poder sumarse en un festejo 
popular, familiar y fueguino que se ex-
tendió toda la noche.

Tras el partido definitorio y las ce-
remonias oficiales de la final, los juga-
dores y el cuerpo técnico comandado 
por Lionel Scaloni volverán al país 
para reencontrarse con sus familias y 
con los hinchas argentinos, y aprove-
char los días de licencia de sus clubes 

tras su gran desempeño mundialista, 
antes de regresar a la actividad en las 
ligas de Europa.

Se espera que la llegada de la Esca-
loneta sea este lunes a las 19 a Aero-
puerto de Ezeiza. Se da por descontado 
que se congreguen muchos simpati-
zantes en el aeropuerto para recibirlos, 
tras las multitudinarias convocatorias 
que hubo a lo largo de todo el país para 
alentar a la Selección.

Por su parte, el jueves pasado, en 
conferencia de prensa, la portavoz de 
Presidencia Gabriela Cerruti evitó dar 

Los principales periódicos y portales 
destacaron el nivel del encuentro entre 
el seleccionado argentino y Francia, y 
elogiaron al capitán Lionel Messi. “La 
mejor final de todos los tiempos”, sen-
tenció la BBC.

Argentina se consagró este domingo 
campeón del mundo en el Mundial Qa-
tar 2022, tras vencer a Francia en la defi-
nición por penales tras un vibrante par-
tido, y los principales medios del mundo 
reflejaron este triunfo en las portadas de 
sus portales.

“Leo ya tienes tu mundial: te lo me-
reces. Messi se proclama rey del mundo 
(Balón de Oro) ante el acoso de Mbappé 
(Bota de Oro)”, tituló el periódico cata-
lán Marca.

“¡Y Messi se hizo D10S!. Argentina 
conquistó el Mundial en los penaltis tras 
un final épico y una batalla para la histo-
ria entre él y Mbappé. Coman y Tchoua-
meni fallaron sus tiros. Tercera estrella 
para Argentina”, destacó por su parte el 
diario español AS.

“Leo Messi ya es infinito: la mayor 
leyenda del mundo”, señaló Sport de Es-
paña.

Le Figaro de Francia tituló: “Tras una 
final legendaria, Argentina destrona a 
Francia. Al término de una final de anto-
logía, Argentina se proclamó campeona 
del mundo al dominar a Francia (3 a 3 en 
el partido y 4 a 2 en penales)”.

Globoesporte, por su parte, destacó 
a la Selección y a Messi y tituló “Gigan-
tesco”. “La Argentina de Messi es tri en 
los penales”, agregó ese portal.

“Messi gana la Copa, la Copa gana a 
Messi. Dramática final con Francia aca-
ba decidida en los penales tras el empate 
3-3. Argentina es nueva tricampeona del 
mundo”, publicó Folha do São Paulo.

ARGENTINA CAMPEÓN DEL MUNDO

“Lágrimas fatales” consignó la re-
vista deportiva francesa L’Equipe, con 
una imagen de Kylian Mbappé lloran-
do y tapándose la cara con la camiseta 
de la selección gala.

“Argentina campeona del mundo. 
Messi como Maradona. Francia elimi-
nada en los penales”, subrayó el diario 
deportivo italiano La Gazzetta dello 
Sport.

The Times de Londres escribió: 
“Messi gana la batalla de los maestros 
modernos en la final más grande”, y lo 
acompaña con una foto con Messi le-
vantando la Copa.

La BBC de Inglaterra publicó: “¡Ar-
gentina tricampeona!: la albiceleste 
vence a Francia en ´la mejor final de 
todos los tiempos´ y lleva por décima 
vez la Copa del Mundo a Sudamérica. 
En una final de infarto, Argentina lo-
gró su tercer título mundial y corona a 
Lionel Messi como el mejor jugador del 
torneo”.

“Argentina vence a Francia en tiros 
penales para reclamar un título larga-
mente esperado. Después de una final 
salvaje, Argentina ganó el trofeo de la 
Copa del Mundo por primera vez des-
de 1986, un logro supremo para Lionel 
Messi”, resaltó New York Times de los 
Estados Unidos.

El periódico deportivo brasileño 
Lance! consignó: “Argentina gana el tri 

ante Francia y corona a un genio como 
Messi. ¡Es tu momento Leo!.

“¡Argentina tri campeona!. Los ‘Her-
manos’ vencieron a Francia en una fi-
nal histórica. A sus 35 años, Messi es el 
jugador de mayor edad en haber sido 
elegido mejor jugador de un Mundial. 
Vence a Luka Modric en Rusia 2018”, 
concluyó.

ARGENTINA CAMPEÓN DEL MUNDO

precisiones sobre si habrá un recibi-
miento oficial a los jugadores. “La Pre-
sidencia y la Casa Rosada, todos en el 
Gobierno, estamos igual que todos los 
argentinos, con buena parte de nues-
tro pensamiento y corazón puesta en 
el domingo, siguiendo muy de cerca 
lo que está pasando, con un agradeci-
miento enorme a este equipo maravi-
lloso, a la dirección técnica, a los que 
están llevando adelante esto que es 
una hazaña. El Presidente y todos es-
tamos pendientes de lo que suceda. Se 
irán tomando decisiones”, sostuvo.

EL MUNDO HABLA DE LIONEL MESSI Y DE LA SELECCIÓN
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“Gracias a jugadores y equipo téc-
nico. Son el ejemplo de que no debe-
mos bajar los brazos. Que tenemos un 
gran pueblo y un gran futuro”, dijo el 
presidente Alberto Fernández, des-
pués de que la Argentina salga cam-
peona del mundo en Qatar. El man-
datario miró el partido con su familia, 
la primera dama, Fabiola Yáñez, y el 
bebé de ambos, Francisco, en la Quin-
ta de Olivos. En el Gobierno se mos-
traron felices por el triunfo y se espe-
cula con qué sucederá el martes, si los 
jugadores irán o no a Casa Rosada. 
Otra posibilidad es que el mandatario 
se dirija al predio de la AFA, ubicado 
en Ezeiza, para saludar allí a los ju-
gadores y tener la foto con el equipo. 
Aún no hay nada confirmado, salvo el 
operativo de seguridad para cuando 
los jugadores lleguen este lunes al ae-
ropuerto internacional. De todos mo-
dos, siguen las conversaciones entre 
el Gobierno y la AFA, pero aclaran que 
la última palabra la tendrá el plantel, 
que, al cierre de esta edición, todavía 
no había decidido los pasos a seguir 
una vez que toquen suelo argentino. 

Más allá que desde el Gobierno 
están interesados en tener la icónica 

EL GOBIERNO CONVERSA CON LA AFA POR EL 
SALUDO A LA SELECCIÓN EN LA ROSADA
Presidencia le trasmitió al “Chiqui” Tapia que el Gobierno está a “entera disposición” si el deseo de los jugadores es festejar en Plaza 
de Mayo o en Casa Rosada, sin embargo el plantel todavía no decidió nada. AF podría ir a recibirlos a Ezeiza. El operativo de seguridad 
para el regreso.

foto con la copa del mundo y con 
los campeones, lo cierto es que los 
futbolistas todavía no confirmaron 
que visitarán Casa Rosada y la defi-
nición será únicamente de ellos, en 
diálogo con el cuerpo técnico y con 
los dirigentes de la AFA. Las comuni-
caciones de los dirigentes cercanos 
a Fernández vienen siendo con su 
titular, Claudio “Chiqui” Tapia, y le 
transmitieron que en el Gobierno es-
tán a “entera disposición” si el deseo 
de los jugadores es festejar en Plaza 
de Mayo y/o Casa Rosada. El sábado 
por la tarde el Presidente se reunió 
en la Quinta de Olivos con el minis-
tro de Seguridad, Aníbal Fernández, 
y con el canciller, Santiago Cafiero, 
para coordinar el operativo de segu-
ridad de la llegada de los jugadores 
al país.

Según informaron desde el mi-
nisterio de Seguridad a este diario, 
el lunes estará en Ezeiza, además de 
la Policía de Seguridad Aeroportua-
ria, la Policía Federal, la seguridad 
de la AFA y la policía de la Provincia 
de Buenos Aires. El equipo que lidera 
Lionel Scaloni llegará al país el lunes 
por la tarde, alrededor de las 19.15, 

ARGENTINA CAMPEÓN DEL MUNDO

por lo cual se especula que, si los 
jugadores van a la Rosada o a Pla-
za de Mayo, lo más posible es que 
lo hagan recién el martes. Una vez 
que el avión aterrice, harán migra-
ciones dentro de la aeronave, des-
pués de ahí se los subirá a un micro 
y se los llevará al predio de la AFA, 
a menos que haya algún jugador 
que decida ir directo a su casa en 
alguna provincia del interior. En 
ese caso, se activará un protocolo 
para llevarlo a otro avión o hasta 
Aeroparque. “Eso dependerá de los 
jugadores”, explicaban en el Go-
bierno.

“No se sabe si Alberto Fernán-
dez va a ir al predio. No se definió, 
porque eso lo van a definir los juga-
dores. Lo van a hablar entre ellos. 
Lo único que está definido es el 
protocolo para cuando lleguen, 
nada más”, indicaron desde el en-
torno del ministro de Seguridad, 
Aníbal Fernández, en diálogo con 
Página12. Luego, agregaron que 
“todo lo que sea Casa Rosada no 
estuvo definido porque depende 
de lo que haga el plantel”, en cuan-

to a la seguridad del domingo en las 
inmediaciones del Obelisco, en el Go-
bierno explicaron que estuvo a cargo 
de Marcelo D Alessandro, ministro de 
Seguridad de CABA. En Casa Rosada 
estuvo la seguridad de siempre, pero 
no hubo refuerzos porque el Presi-
dente estuvo en la Quinta de Olivos. 

En el mundial de 2014, que la Ar-
gentina llegó a la final, pero perdió, 
el proceso fue distinto. La entonces 
presidenta, Cristina Fernández de 
Kirchner, el mismo día que la selec-
ción llegó al país se dirigió al predio 
de la AFA, ubicado en Ezeiza, y desde 
allí realizó un acto con los jugadores. 
También había llamado al entonces 
DT, Alejandro Sabella, minutos des-
pués del triunfo. “Los llamé porque 
sentía que habían ganado el partido”, 
dijo en ese momento. Cuando llega-
ron al predio, CFK abrazó a cada uno 
de los jugadores y dio un pequeño dis-
curso. Sabella también y le pidió per-
dón a la mandataria “por no traerle la 
copa”. En este caso, se especula con 
que sea diferente y que los jugadores 
quieran ir a festejar a Plaza de Mayo, 
porque no fueron segundos, como en 
aquella ocasión, sino los campeones.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

         

ANALIZARON LAS OBRAS 
DEL PLAN DE TRANSICIÓN 
ENERGÉTICA DE LA PROVINCIA

HIDROCARBUROS

ÚLTIMA ASAMBLEA DEL CONSEJO 
FEDERAL DE CULTURA

El encuentro se desarrolló en el 
Centro Cultural Kirchner de la ciudad 
de Buenos Aires

En ese marco, la titular de Cultura 
provincial y vicepresidenta del Conse-
jo, Lucía Rossi, participó junto a máxi-
mas autoridades de la cultura de las 
provincias argentinas de la asamblea 
encabezada por el ministro de Cultura 
de Nación, Tristán Bauer.

En relación a las jornadas, Rossi 
comentó que “no solamente se trata-
ron temas específicos que conciernen 
al funcionamiento y a la vinculación 
que las provincias hacemos con el Mi-
nisterio de Cultura de Nación y entre 
los distritos, sino también, diferentes 
cuestiones específicas que hacen al 
funcionamiento de este Consejo Fe-
deral, en el que estamos armando la 

ley, porque es un Consejo Federal que 
aún no tiene reglamentación”.

“Son jornadas en las que además 
del trabajo específico que se hace en 
estas mesas, sirven para vincular de 
manera directa con las secretarías y 
ministerios de cultura de las otras pro-
vincias y generar acciones concretas 
que tienen que ver con diferentes co-
rredores artísticos y culturales para las 
y los artistas”, agregó.

Finalmente, contó que “también 
tuvimos una reunión de manera par-
ticular con el Ministro de la Nación, en 
la que planteamos diferentes necesi-
dades que tenemos en Tierra de Fuego 
en materia cultural y en la que tam-
bién pudimos hacer diferentes pre-
sentaciones del trabajo que llevamos 
adelante”.

CULTURA PROVINCIAL 

El Secretario de Hidrocarburos de 
la provincia, Alejandro Aguirre, junto 
al secretario de Planificación en De-
sarrollos Energéticos, Leonardo Varo-
ne; mantuvieron un encuentro con la 
secretaria de energía de nación  Flavia 
Royón.

Estuvo enmarcado en el Programa 
de Transición Energética, el cual fue 
presentado ante la legislatura el pasa-
do miércoles; a fin de lograr un endeu-
damiento de hasta 141 millones de 
dólares para iniciar la primera etapa.

Aguirre mencionó que la funciona-
ria nacional se encuentra al tanto del 
tema, y que se puso a disposición para 
articular acciones que tengan que ver 
con el área energética de nación. 

Asimismo, recordó que el Progra-
ma busca contribuir a incrementar la 
generación de energía eléctrica y efi-
ciencia del sistema, a través de inver-
siones de infraestructura eléctrica.

Entre las obras más importantes 
se destaca la ampliación de la Cen-
tral Termoeléctrica de Ushuaia y la 
mejora de la Central Eléctrica de 
Tolhuin, que serán financiadas por 
la CAF; y por otro lado el Banco Asiá-
tico de Inversión en Infraestructura 
(BAII) financiará el desarrollo de un 
Parque Eólico en Río Grande. 

Paralelamente, los funcionarios 
dialogaron acerca del proyecto de hi-
drógeno verde; y de cómo vienen las 
inversiones para el proyecto FÉNIX. 

En tal sentido, Aguirre adelantó 
que “estamos evaluando la realiza-
ción de una visita a las operaciones 
de la provincia, para visibilizar las ar-
ticulaciones que venimos haciendo 
con nación; y poner en valor el traba-
jo Off-Shore en el Atlántico Sur con 
las operaciones que tienen más de 40 
año en la isla”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

8ºc
Mínima 

8ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

6º c
Máxima 

18ºc
Máxima 

16º  c
Máxima 

18º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$171,55

Venta
$172,23

Venta
$0,1251

CLIMA

PATAGONIA
Bernard 415
Tel 444255

MERCANTIL

Tel 432648
Gobernador Paz 679 

Compra
$0,1203
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